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“郑州模式”备受全国关注
我市城中村改造的提出是在1998年，由

于没有相应政策支持没有推行，直至 2003
年，城中村改造提上政府议程。经过 6年多
的实践，我市逐步形成一套“郑州模式”：政
府主导、市场运作、群众自愿、区级负责、因
地制宜、一村一案、条件成熟一个，审批改造
一个的基本方阵，并按照统一政策、统一规
划、合理布局、综合开发、配套建设、突出重
点、分步实施的原则，努力实现村民、开发企
业、政府“三满意”。

据统计，我市建成区以内城中村共有143
个，截至目前共批准95个村（组）实施改造，其
中已实现集体土地转国有的有46个村（组），
已完成改造规划编制工作的有38个村（组），
通过招拍挂出让改造用地的有19个村（组）。
通过土地招拍挂，共盘活建设用地约7243亩，
已签订土地储备协议面积约3208亩。

本报讯 中华民族的共同祖先为何是轩
辕黄帝？3000多年前中原古墓中为何有大量
数千公里外的和田美玉？3月14日，己丑年黄
帝故里拜祖大典系列活动拉开序幕：郑州购书
中心六楼“新华讲堂”举行首场专家解读黄帝
时代文化讲座。今后一个时期，一系列和黄帝
文化有关的讲座将陆续在新华书店购书中心
举行，有兴趣的市民可以免费进场参加。

据悉，此次系列讲座的主题为“解读黄帝
时代”，分为鸿蒙篇、伟业篇、礼乐篇、华章篇。
主讲人王永治教授将分四讲详细解读黄帝时代
的衣、食、住、行、婚姻、战争、文化、科技、思想等
各个方面的知识。14日的讲座，主讲人引经据
典，为大家介绍了有关宇宙起源和生命产生方
面的知识。其余三次讲座的时间为3月21日、
28日、29日下午2时30分。 晚报记者 孙娟

王立群为拜祖邮品题词
本报讯 12日晚，著名学者、河南大学教

授王立群在开封看到今年国家邮政局批准发
行的“己丑年黄帝故里拜祖大典”系列邮品，
爱不释手，并欣然在邮品上题辞：“华夏同拜
祖，万姓共归根，方寸贺盛典，邮聚四海情。”

晚报记者 董占卿 通讯员 王奇

据新华社电 美国总统奥巴马14日表示，
包括中国在内的全世界投资者都应对其在美
国投资的安全性抱有“绝对信心”。

奥巴马当天在白宫会见来访的巴西总统
卢拉之后对新闻记者说，不仅是中国政府，而
且是每一个投资者，都应该对在美国投资的安
全性抱有绝对信心，对美国国库券、政府债券

的投资以及对私营部门、商业和工业的投资都
是如此。

奥巴马是在回答记者提出的有关中国国
务院总理温家宝担心中国在美投资的安全问
题时作上述表示的。

本月13日，中国国务院总理温家宝在十一
届全国人大二次会议闭幕后举行的记者会上回

答《华尔街日报》记者提问时，再次重申要求美国
保持信用，信守承诺，保证中国资产的安全。

温家宝表示，中国确实是美国最大的债权
国，美国又是世界上最大的经济体，我们十分
关注美国经济的发展。奥巴马总统的新政府
采取了一系列的应对金融危机的措施，我们
对于这些措施的效果予以期待。

□晚报记者 李萌 实习生 袁林立

本报讯 出席十一届全国人大二次
会议的驻郑全国人大代表，在圆满完成大
会的各项议程后，于 3月 14日清晨乘火车
返回郑州。

接过热情的鲜花，全国人大代表宋丰
年、薛景霞等表示，回到工作岗位后，要结
合实际，认真学习、传达、贯彻落实好大会
精神，站在新的历史起点上，为郑州经济
社会发展做出新贡献。

出席本次会议的我市全国人大代表
不负人民的重托，与全体代表一起共商国
是，庄严地履行了人大代表的神圣职责，
圆满完成了预定的各项任务。会议期
间，他们以高度的政治责任感和历史使
命感，认真审议了大会的各项议题，积极
履行人大代表的职责，提出了许多应对
危机、关注民生的议案和建议。

据了解，出席本次会议的河南代表团
在大会期间共提出议案 26件，提交建议、
批评和意见 465 件。在这些议案和建议
中，内容主要涉及应对金融危机、“三农”
和粮食生产安全、农田水利基础设施、科
技创新、卫生医疗等。

王瑛先进事迹报告会
今天在省人民会堂举行
□晚报记者 张竞昳 实习生 王宗培

本报讯 昨日，中纪委、中组部、中宣
部王瑛同志先进事迹报告团抵达郑州，省
监察厅、省委组织部、宣传部，省直机关纪
工委等有关部门领导到机场迎接。今日9
时，王瑛同志先进事迹报告会在省人民会
堂举行。

王瑛同志生前是四川省巴中市南江县
委常委、纪委书记，20 多年来始终战斗在
纪检监察工作第一线，先后被授予“全国纪
检监察系统先进工作者标兵”、“优秀共产
党员”等荣誉称号。身患癌症后，坚持与病
魔作斗争，一直坚守在岗位上。去年11月
27日因病情恶化，在送往医院途中不幸去
世，年仅 47 岁。去年 12 月 8 日，胡锦涛总
书记作出重要批示，指出王瑛同志是优秀
纪检干部的代表，要宣传学习王瑛同志先
进事迹。

2 月 25 日，“王瑛同志先进事迹报告
团”在北京人民大会堂举行首场报告会取
得圆满成功。按计划，报告团一行 11 人，
由中纪委、中组部、中宣部有关领导率领，
于 3月 15日从上海抵达郑州，今日上午在
省人民会堂举行报告会，18日上午前往石
家庄。

据了解，报告团由中央纪委宣教室副
主任杨小平、中央纪委宣教室宣传处处长
陈江华、王瑛同志丈夫、巴中市政法委政治
部主任张勇等人组成。

“城中村改造高峰论坛”在郑举行，专家有个观点

城中村改造不能留后遗症

拜祖大典系列活动拉开序幕

专家购书中心讲黄帝时代

由于国家尚未出台有关城中村改造具体的、针对性的政策和措施，我国大中城市都在探索和创新出种种城中村改
造的做法和措施，其中“郑州模式”吸引着全国的注视。昨日，2009年“中国城中村改造高峰论坛暨城中村改造经验交流
大会”在郑召开。 晚报记者 孙娟 实习生 尚祎杰/文 晚报记者 马健/图

回应温总理答记者问

奥巴马：应该对在美投资抱有“绝对信心”

全市在建房屋总建筑面积：约1382万平
方米（在建安置房约731万平方米，在建配套
开发商品房约651万平方米）。

在建用于解决低收入人群和外来务工
人员住房问题的廉租房：约22万平方米。

在建医院、学校、幼儿园等公益性设施用
房：约1.2万平方米，总投入资金约166亿元。
其中，已完成招拍挂的19个村（组）共规划中
学7所，小学20所，幼儿园43所。

数据为证

施工中的小岗刘城中村改造项目。

如今改造城中村需要支付的成本越来越
高，不少市民对此抱怨，拿这么多钱来改造应
该吗？“这是我们以前的欠账，欠下的总要还。”
中国社科院城市发展与环境研究中心主任牛
凤瑞说出了自己的观点。

他说，城中村是中国快速城市化的产物，当
时城市发展将城中村耕地占用，为了减少城市化
发展的成本，村民的房屋却被绕开了，应该支付改
造的成本并没有支付，村子慢慢被城市包围。

政府在城中村改造中应当发挥什么样的

角色呢？牛凤瑞主任给出了自己的见解。
他说，城中村改造存在着政府、购房者、村

民、地产商四个利益主体，组成了“一荣俱荣、一
损俱损”的利益链，是一个没有起点也没有终点
的利益链。“如果一个利益链断了，就没有一个赢
家，都是输家。政府既是利益协调者，也是利益
主体，应该做好裁判的角色。”

为此，他建议，政府不应该把关注点放在
房价上，因为房价是市场配置资源所致，背后
是复杂的社会分配。

“当前是城中村建设的机遇期，与中央明
确提出保增长、扩内需、重民生一致，城中村改
造是有效拉动，不会产生浪费，再加上如今建
筑成本低。”中国房地产业协会副会长兼秘书
长朱中一说。

“城中村改造是一项复杂的系统工程，想
做好特别难，处理不好就会遗留无法逆转的几
十年的通病。”他说，政府对于城中村改造不
要要求很细，比如一定要盖90平方米以下的房
子等，城中村改造就要满足不同人群和不同档
次的需求。

“今年的政府报告中把‘实现居者有其屋’
改为了‘努力实现住有所居’，一个词语的变
化，体现出并不见得每个人都要有自己的房
屋，但这个房屋一定要让老百姓得到实惠，经
得起时间考验。”

他认为城中村改造有一个非常明确的目
标，就是“改造后的小区要不留后遗症”。他建
议，城中村改造要通盘考虑，纳入整个城市的
统一规划，尤其几个相邻的城中村改造，要做
到资源共享、环境共享、公共设施共享，产业结
构合理布局等，否则容易劳民伤财。

中房协副会长朱中一

“城中村改造不能有后遗症”

对于去年的房地产市场，人们普遍用“严
寒”、“拐点”等词形容其冷淡的景象，牛凤瑞说，
这是一个认识上的误区，“2008 年与其说是寒
冬，不如说是倒春寒。”

为何说是倒春寒呢？他说，2008年之前房
地产业交易的火爆并非是一个可持续的过程，
去年形势发生很大变化，是因为过快上涨的房
价与人们的心理预期产生的相互观望，但中国
住房的供不应求的局面没有发生变化。

他举出了一组数据，2008年我国城镇房屋
现有总面积 200亿平方米，而 2020年预计可达
400亿平方米。“平均每年才增长 15亿平方米，
这个供应量远远满足不了需求。”

“这次国家振兴规划没有房地产，我认为
也很正常，因为中国房地产供不应求的局面不
改变，房地产的春天还可以持续几十年。”牛
凤瑞说。

他说，现在成交量下降说明理性回归。

中国社科院城市发展与环境研究中心主任牛凤瑞

“城中村改造四方主体一荣俱荣，一损俱损”

“房地产业的春天还将持续几十年”

专家观点


